



こいぶら通信



水戸市立鯉淵小学校

学校だより

令和5年度

No.4

発行：2023年6月15日

意欲的に学び、創造性に富む、心豊かなたくましい児童の育成 学校HP QRコード



運動会がんばりました！

5月27日（土）晴天の中、運動会が予定通り開催されました。「あきらめず 勝利の扉へ 突き進め」のスローガンのもと、応援の制限もなく、たくさんの保護者の皆様地域の皆様の声援の中、紅組も白組も全力で走り抜けました。閉会式での児童たちのやりきった笑顔が印象的でした。



5年生が宿泊学習に行ってきました！

6月8日(木)～9日(金)の1泊2日で水戸市少年自然の家に宿泊学習に行ってきました。

今年の宿泊学習は、1日目は水戸市少年自然の家の自然体験学習、2日目は「水戸のまち再発見」をテーマにした体験学習を行いました。1日目は、焼き杉板体験、カレー作り、キャンプファイヤーで盛り上がりしました。2日目は、児童の自主性や主体性を重視した体験学習を計画・実施しました。体験の種類やコースに合わせて先方にアポイントを取り、移動手段等においても児童が自ら選択しました。主な行き先は、水戸東武館、祇園寺、常磐神社、県立図書館、県立歴史館、常陽資料館、JR水戸駅、亀じるし、茨城ロボッツ、水戸気象台、水戸中央郵便局などさまざまです。帰ってきた児童たちの顔を見るとみんな充実感・達成感でいっぱいでした。今後も、感染症対策のため制限されてきたさまざまな体験学習を増やしていきます。ご理解とご協力をお願いいたします。



行事予定

月	火	水	木	金	土	日
					1	2
3 あいさつ運動	4 あいさつ運動	5 あいさつ運動 ロング昼休み	6	7	8	9
期末短縮（全学年5時間 14:45下校）						
10 がんばりテスト	11 読み聞かせ プール学習 (6年)	12 プール学習 (5年) ロング昼休み	13 プール学習 (3・4年)	14	15	16
17 海の日	18	19 ロング昼休み (縦割り班)	20 第1学期終業式 11:40下校	21 夏季休業日	22	23
24	25	26	27	28	29	30
教育相談（詳細は後日お知らせいたします）						
31						
〈8、9月の主な予定〉						
8月28日(月)	第2学期始業式		21日(木)	性教育講演会(5年)		
9月 7日(木)	プール学習(1・2年)		25日(月)	プール学習(5年)		
8日(金)	霞ヶ浦湖上体験(4年)		26日(火)	プール学習(3・4年)		
13日(水)	稲刈り					

7月の学習



こんなことができるようになります！

1
年
生

国語「おむすびころりん」

語のまとまりや言葉の響きなどに気を付けて音読をします。また、読み聞かせを聞くなどして、昔話に親します。

生活「がっこうで みつけたことを つたえよう」

2年生との学校探検をもとに、1年生だけで学校探検の計画を立てます。特別教室で発見した秘密を絵や文でまとめ、伝え合います。

2
年
生

算数「時こくと時間」

時刻と時間の意味の違いを理解し、使い分けることができるようになります。また、簡単な場面の時間を求めるができるようになります。

国語「あつたらいいな、こんなもの」

話し手が知らせたいことや自分が聞きたいことを落とさないように集中して聞き、話の内容を捉えて感想をもつができるように学習します。

3
年
生

外国語「すきなものを伝えよう」

自分の好きなことを友達やA E Tの先生に英語で伝えます。ものの名前や感情に関する単語を学習します。

音楽「リコーダーのひびきを感じ取ろう」

リコーダーの学習が始まります。指の押さえ方や息の出し方に慣れていきながら、様々な曲を演奏できるように練習します。

4
年
生

国語「新聞を作ろう」

グループで新聞作りを行います。相手や目的を意識して、今までの経験から題材を決め、集めた材料を比較したり分類したりして、伝えたいことを明確にしながら新聞にまとめます。

理科「星の明るさや色」

星の特徴を調べる活動を通して、空には明るさや色の違う星があることを理解します。

5
年
生

国語「きいて、きいて、きいてみよう」

友達へのインタビューを通して、聞き手の聞き方と話し手の話し方の工夫について学習します。また、両方の立場に立つことで相手の気持ちを考えられるようになります。

算数「小数のかけ算」

整数×小数や小数×小数など、小数のかけ算の計算のしかたを学習します。また、具体的な場面を想定して計算することで、算数と日常生活を結び付けながら学習します。

6
年
生

算数「角柱と円柱の体積」

5年生で学習した四角形や三角形の面積を底面積として用い、角柱や円柱の体積を求められるようになります。

家庭科「夏をすずしくさわやかに」

暑くなる季節に合わせた衣服の着方や住まい方について学習します。また、学習したことをもとに、日常の体温調節などで実践をしていきます。

鯉 小 ミニ コラム

6月に入り、気温が高くなってきました。そのような中、気を付けなければならぬことの一つに脱水症状があります。小学生は、大人に比べると体温調節機能が十分ではありません。また、運動量も多いので油断していると脱水症状に陥るかもしれません。

脱水症状を未然に防ぐためには「食事をしっかりと摂る」「水分を多く摂る」「暑い中で運動をがんばりすぎない」などが挙げられます。健康に注意して生活しましょう。

C S便り ~地域とともにある学校づくり~

本校は、令和5・6年度の2年間、水戸市の「学校運営協議会制度（コミュニティ・スクール）に関する研究」の研究校として取り組みます。5月24日には、第1回鯉淵小学校運営協議会を開催し、水戸市生涯学習課の方から地域学校協働活動のモデル校についてのお話をあり、早速「登校見守り」について協議しました。様々な立場の方との話し合いを生かし、学校と地域が協働で子供たちを育ててできるよう進めてまいります。